

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Klaus Böllert vom Erzbistum Hamburg

Freitag, 11. November 2022

Kinder laufen mit Laternen, sie singen „Sankt Martin“ und dann wird die berühmte Szene nachgestellt, in der der Heilige Martin auf dem Pferd sitzt und seinen warmen Mantel mit einem frierenden Bettler teilt. Das kann man heute überall im Norden sehen. Sankt Martin also ein Kinderfest? Nicht nur, sagt Thomas Kroll vom Erzbistum Hamburg.

„Sondern es ist auch ein Fest für und mit Erwachsenen. Die zentrale Botschaft ist „Teilen und Gewinnen“; wenn ich mich Mitmenschen zuwende, dann gewinne ich auch etwas dabei.“

Deshalb gab es in Hamburg vor dem Sankt Mariendom den Martinsmarkt für Erwachsene. In Filmen und Gesprächen wurden heutige Martins vorgestellt.

„Da machen wir interessante Entdeckungen. Er reitet gen Osten und bringt Pakete in die Ukraine, oder er ist auf der Straße und kümmert sich um Obdachlose.“

Oder hat Zeit für den alten Nachbarn oder engagiert sich bei der Tafel oder, oder, oder... Es gibt zwei gute Gründe dafür, dass Sankt Martin bis heute einer der beliebtesten Heiligen ist. Die gute Geschichte der Mantelteilung und die einfach gute Botschaft: Teilen ist gut, teilen macht Freude.